
“十二五”的五年，特别是近
三年以来，在省委、省政府的
正确领导下，郑州市委、市政
府团结带领全市人民，围绕

“三大一中”战略定位，以航
空港实验区为统揽，突出“三
大主体”工作，坚持开放创新
双驱动，主动融入国家“一带
一路”战略，凝心聚力，攻坚
克难，积极推进郑州都市区
建设。可以说，“十二五”的
五年，是全市上下勇于担当
奋力拼搏的五年，是省会经
济发展、社会进步，城乡面貌
发生翻天覆地变化的五年，
是郑州民生改善、市民生活
质量明显提升的五年，是在
郑州发展史上浓墨重彩、必
将留下痕迹的五年。
五年的发展和变化，生活其
中的市民有切身的感受，参
与建设的人们有鲜活的记
录，专家和社会各界也会有
各自独到的观察、评价和建
议。即日起，郑州报业集团
所属《郑州日报》、《郑州晚
报》、中原网、手机报及数十
个“两微一端”等新媒体集群
联合推出“我看十二五 郑州
这五年”大型系列报道，我们
把头版和重要版面留给普通
市民，留给生产和建设一线
的劳动者，留给为郑州发展
做出贡献的人们，留给关心
郑州、支持郑州的专家学者
和社会各界，倾听他们最真
实、最动人的讲述，从他们的
字里行间、话里话外感受他
们的喜悦和激动，感受郑州
五年来的发展和变化。同
时，我们也期待着各位读者
的参与，如果你有关于郑州
建设发展的难忘故事、精彩
图片，如果你对郑州未来的
模样有着美好期许和展望，
请描绘出来，不管是文字、图
片、视频、动漫，都可以发送
给我们，我们将予以刊发，期
待着与你们一起共同记录城
市成长的脚步，共同感受城
市变化的律动。

李江涛
男，1980年出生，河南巩义人，郑
州市轨道交通有限公司运营分
公司客运部部长兼党总支书记；
2002年毕业加入深圳市地铁集
团有限公司，经过11年的锻炼，
2013年加入郑州市轨道交通有
限公司；先后参与深圳地铁多条
线路、郑州地铁1号线一期、1号
线二期、2号线一期、城郊线等地
铁运营筹备及管理工作，并参与
国家地铁行业标准编制工作。
曾荣获“郑州市轨道交通1号线
一期工程建设先进个人”、“推进
郑州市交通运输三年行动先进
个人”等称号。
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建国内一流地铁
我们做到了

讲述人小档案

系列报道系列报道之之二二五 五

来郑州工作之前，我在深
圳地铁系统待了 11 年。不瞒
你说，在深圳期间，我天天盼
着咱郑州开通地铁。为啥
呢？首先郑州有了地铁，我就
能回家乡工作了。再有就是，
我觉得，一座大城市少了地
铁，总觉得少了点底气；郑州
有了地铁，“现代化大都市”的
称号就更加当之无愧了。

2002年，我从郑州铁路职
业技术学院毕业，当时正赶上
深圳筹建地铁，我就成了我们
学校第一批从事地铁工作的
毕业生。这些年，我亲眼见识
了“深圳速度”，也深深体会到
四通八达的地铁给市民出行
带来的好处。我上学时学校
在郑州火车站附近，对于道路
拥堵，我有着切肤之痛。成了
一名地铁工作者之后，我更加
感受到：要解决拥堵难题，最
好的办法就是修地铁。

因为一直想回家人身边工
作，我特别留心郑州地铁建设
的一举一动。2013 年 3 月，郑

州地铁发出招聘信息，我第一
时间报了名。回到郑州，才知
道要面对的工作千头万绪，压
力大得难以想象。郑州地铁起
步晚，有上海、北京等城市地铁
做基准，所以制定的标准非常
高。说实话，对于高标准、严要
求我是满心赞成，像我这样从
其他城市回流的郑州地铁人，
心里都隐隐憋着一股劲，那就
是：绝不能比其他城市做得差，
让他们看看河南人的水平！

回 头 看 2013 年 那 个 夏
天，那真是每个人都在玩命。
由于情况变化多，安全行车方
案一次次被推翻，立刻从头再
来，没有一声怨言。我们得到
的回报是：截至今年 10 月 26
日，地铁 1 号线已安全运营
668 天，累计客运量 1.4 亿人
次，准点率高达 99.88%，各项
运营指标均优于国家标准。
由于运营水准高，郑州地铁同
老牌的北京地铁和上海地铁
一起，参与了地铁类国家和行
业标准编制工作。

现在我自己出门也是能坐
地铁就坐地铁，除了因为地铁
准时外，车上还能和乘客交
流。早班地铁上最多的乘客是
上班族，很多人告诉我，坐地铁
上班可以掐着点出门，再也不
用发愁路上堵车问题了。还有
人会赞咱郑州地铁服务人性
化，有弱空调车厢，雨天还有爱
心雨伞，乘客素质也高，让座现
象普遍。而更多人则会不厌其
烦地问：2号线什么时候开通？
5号线什么时候开通？……

当年建设地铁 1 号线时，
市里提出的目标是，要建国内
一流的地铁。现在我可以很
骄傲地说：我们做到了。1号线
开通将近两年，很多国内外同
行慕名来参观、学习，我接待过
上海、宁波、长沙、厦门、东莞、
石家庄市的同行，也接待过来
自俄罗斯、韩国、墨西哥的考察
团，每次我介绍起来底气都特
别足，乘客口碑在那儿放着呢，
还有什么可担心的？
郑州报业集团记者 詹莉莉

□讲述人 郑州地铁运营者李江涛

郑州地铁1号线运营一年多来，列车运行安全、平稳，客
运服务水平逐步提升，日均客流量稳步攀升。

1号线2013年12月28日开通，截

至2015年10月26日，安全运营668
天，累计客运量1.4亿人次，运营里

程 451.61 万列 公 里 ，共 开 行

173370列次。

进入2015年以来，
运 营 图 兑 现 率

99.94% ，准 点 率

99.88%，各项运营
指标均优于国家标准。

2014 年 3 月 3
日，郑州地铁 1 号线
累计客运量已突破

1000万人次。

2015 年 5 月 9 日 15
时 52 分，郑州地铁 1 号

线累计客运量已突破1
亿人次。

最大客流量出现在2015年4月30日，当

日客流量高达35.1764万人次。

排名累计客流量前

三的车站分别为二七
广场站、火车站、
紫荆山站。
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邮箱：

zzrbszbb@163.com

电话：0371-96678

郑州晚报官微：
zhengzhouwanbao

郑州晚报官博：
http://weibo.com/
zzwanbao

中原网：
www.zynews.com

我们期待你的讲述、展
示和分享。
你可以通过以下方式联
系我们，稿件一经采用，
稿酬从优：

郑州地铁新“高”读


